

LA Vie au Grand Air

HUITIEME ANNEE

Prix : 25 frs

Abonnem. 1 an: 200 fr.

V.G.A ST-MAUR

Août-Septembre 1957

N^{os} 8 et 9

Chèques Postaux 552 70 PARIS 25, avenue Emile Zola - Saint-Maur (Seine) Téléphone : GRAvelle 44-24

LE BILLET DE...

EMILE CHAMPROUX

J'ai reçu avec une grande satisfaction des nouvelles de l'Education sportive, et je me fais un plaisir de les faire publier en lieu et place de mon billet. Je tiens à féliciter et à remercier les animateurs et l'instructeur dont les noms suivent, et je suis sûr que leurs efforts seront couronnés d'un très grand succès.

*
**

Cette nouvelle section compte maintenant plus de 50 garçons : c'est un succès incontestable dont le mérite rejait sur l'instructeur, M. Compeyron, et sur les animateurs de ce groupe, MM. Gapillout, Monchau, Lesage, Personne, Rentler et Houel.

*
**

Devant cette réussite, il a été sérieusement question de créer une division « filles » et des noms ont été avancés pour la diriger. Entre autres celui de Mlle Bretelle, qui sort du C.R.E.P.S. de Dijon pour entrer à l'E.N.S.E.P. à Chatenay-Malabry. Déjà basketteuse aux Linnet's, Mlle Bretelle est aussi une athlète remarquable.

*
**

Les jeunes gens ont eu la surprise, un beau jour, de voir leur groupe dirigé par un nouvel instructeur. Ils n'ont pas su que ce remplaçant momentané de

M. Compeyron était M. Marchal, major de 3^e année, c'est-à-dire le premier des professeurs sortant en 1957, pour toute la France.

*
**

Les responsables de la section ont confié le service médical au docteur Rivière. Bon tennisman, ce dernier est très intéressé par l'expérience tentée et il a prévu des visites régulières auxquelles les parents peuvent assister, dans la mesure du possible. Lors de la dernière visite, cinq de nos jeunes étaient accompagnés par papa, maman ou le deux ensemble.

FOOT-BALL

**Dimanche 22 Septembre
à 15 H.**

au Stade Municipal « A.-Chéron »

CHAMPIONNAT DE FRANCE AMATEUR

St-GERMAIN contre V.G.A. St-MAUR

Cette preuve d'intérêt — qui est aussi très utile pour le Dr Rivière a différents points de vue — nous a conduits à envisager une réunion de parents à l'automne. Au cours de cette réunion seront exposés les buts que nous nous proposons et les moyens pour y parvenir.

*
**

Notre section a fait offrir, au nom de la « Vie au Grand Air », un prix sportif à tous les garçons et filles de première des écoles primaires. Ce prix consistait en « Mon match avec la vie », de Georges Carpentier, pour les garçons et « Les Jeux Olympiques », de Monique Berlioux, pour les filles.

*
**

C'est grâce à la Municipalité que nous avons pu faire cette surprise aux enfants. En un temps record, le Bureau des Sports nous communiqua la liste nominative et il ne nous resta plus qu'à rechercher des ouvrages pouvant convenir aux âges et sexes des enfants.

*
**

Innovation encore, les lauréats ont eu la surprise de découvrir, sur la page de garde, une dédicace nominative des auteurs. C'est de fort bonne grâce que Georges Carpentier et Monique Berlioux ont accédé à ce désir et nous pensons que les bénéficiaires en ont été satisfaits.

*
**

Parmi les lauréats, nous avons eu le plaisir de lire le nom de Denise Davignon, athlète et basketteuse.

Nous souhaitons que la lecture du livre de Monique Berlioux lui ouvre des horizons qu'elle a à sa portée, avec de la persévérance.

*
**

La section a sollicité toutes les grandes fédérations, en vue de faire assister les jeunes à de grandes réunions nationales ou internationales. Un certain nombre de réponses favorables ont déjà été reçues et notre projet d'illustrer la théorie par des démonstrations sera réalisé.

*
**

Il est un autre projet que nous caressons : un camp de neige pour les fêtes de fin d'année. D'après les premiers contacts, il semble que cette organisation sera très bien accueillie et nous pensons offrir ces vacances d'hiver à un prix intéressant.

*
**

Disons dès maintenant qu'il sera réservé aux garçons et filles jusqu'à 14 ans, qu'il sera organisé dans une station sportive, que les joies des sports d'hiver seront enseignées par des professeurs spécialisés, que... enfin tout sera communiqué en temps utile.

*
**

Toujours au sujet du camp de neige, précisons que notre sympathique inspecteur de l'E.P. et des Sports, M. Mane, est très intéressé par notre tentative. Il nous aidera à la réaliser et, en premier lieu, nous mettra en rapports avec des hôteliers qu'il aura contactés pour ses classes de neige.

ATTENTION
AVIS IMPORTANT
AUX SECRETAIRES
DE SECTION

Les communiqués pour le prochain Bulletin sont à déposer au siège, 25, avenue E.-Zola, ou à M. Fonné, 15, avenue Anatole-France, à Saint-Maur, pour le mardi 15 octobre 1957. Passé ce délai, ceux-ci ne paraîtront que dans le Bulletin suivant.
H. FONNE.

SPORT ET CAMPING

PLEIN AIR

—:— Place de la Mairie —:—

15 bis, Avenue de la République — SAINT-MAUR (Seine)

Un escompte de 5 % sera réservé aux porteurs
- - - - de cette annonce découpée - - - -

TENNIS

Le précédent bulletin ayant été consacré en majeure partie aux compétitions interclubs, celui-ci le sera aux championnats du club.

Simple messieurs non classés

Quarts de finale : Rivière bat Pigniollet, 6-2 3-6 6-1; Forton bat Pellety, 6-4 6-2; Enselme-Trichard bat Legros, 6-8 7-5 6-1; Rousseau bat Mosana, 6-4 6-2.

Demi-finale : Forton bat Rivière, 6-4, abandon; Enselme-Trichard bat Rousseau, 6-4 6-1.

Finale : Enselme-Trichard bat Forton, 6-4 1-6 6-2.

Voilà donc E.-T. champion des joueurs non classés.

Félicitons-le ainsi que Forton qui fut excellent dans cette compétition. Rivière fut éliminé autant par la chaleur que par son adversaire; Rousseau, quant à lui, eut le tort de vouloir courir deux lièvres à la fois. Il n'était pas très logique, surtout en pleine chaleur, de s'engager dans un tournoi et de jouer deux parties consécutives. Jamais, autrement, Rousseau n'aurait perdu aussi facilement. Certes le jeu d'Enselme paraît plus précis et plus régulier, mais il est loin d'avoir la puissance et l'autorité de Rousseau, qui paraît être le plus doué des joueurs non classés.

Simple messieurs classés

Demi-finale : Pérol bat Pelou, 6-4 6-2.

Finale : Bruel bat Pelou, 6-1 6-3.

Certes, nous savions tous que Pérol était en gros progrès, mais nous ne nous attendions franchement pas à ce qu'il élimine Pelou, surtout aussi nettement. Pelou eut d'ailleurs le tort de se cantonner dans la défensive contre un Pérol batailleur en diable et attaquant sans cesse. En finale, Bruel ne commit pas cette erreur et imposa son jeu à Pelou qui ne put rien faire.

Simple dames

Quarts de finale : Mme Japhet bat Mme Mayer, 6-3 6-3; Mme Morère bat Mlle E.-T., 6-4 2-6 6-4; Mme Mosana

bat Mme Vaoodoo 6-1 6-4; Mme Pigniollet bat Mme Rousseau, 6-1 6-1.

Demi-finale : Mme Japhet bat Mme Morère, 6-2 9-7; Mme Pigniollet bat Mme Mosana, 6-0 6-0.

Voilà encore Mme Pigniollet et Japhet en finale. Si la première nommée n'eut aucun mal à s'imposer, il n'en fut pas de même de la seconde qui fut accrochée par Mme Morère, qui avec un peu plus de confiance en elle aurait pu gagner un set.

A noter la bonne partie de Mme Rousseau et sa victoire méritée devant Mme Humblot.

Belles parties également de Mme Mosana qui, après avoir passé brillamment deux tours, ne put que s'incliner devant Mme Pigniollet.

Matches de classement "défis"

La répercussion des résultats au championnat sur ce système de matches « défis » a amené quelques perturbations dans les classements.

Les bénéficiaires, tels Pellety et Maurice Broquet junior, auront à cœur de montrer qu'ils sont dignes de leur classement actuel. Les autres, s'ils s'en donnent la peine, doivent reprendre leur place ou tout au moins ne pas rester là où les circonstances les ont placés.

Doubles mixtes

Renouvelant la formule inaugurée l'année dernière, les doubles mixtes ont vu à nouveau l'exclusion des joueurs classés. De ce fait, l'épreuve a été plus ouverte et nous a permis d'assister à des rencontres équilibrées. Les sélectionneurs n'ont pas eu de chance avec leurs têtes de série. Trois d'entre elles se sont fait éliminer dès le début de la compétition.

Mme Monrien-Pigniollet s'inclinèrent devant le ménage Humblot, 2-6 6-3 6-4, tandis que M. et Mme Rousseau prenaient le meilleur sur Mme Japhet-Baillivet, 6-1 4-6 6-3, et que Mlle Enselme-Trichard et son équipier Tescher éliminaient en deux sets secs Mme et M. Pérol.

Notre tête de série n° 1 avait heureusement à cœur de justifier notre sélection et arrivait sans encombre

en finale où elle battait Mme et M. Rousseau, 6-0 4-6 6-4, et remportait le titre. Il s'en fallut d'ailleurs de beaucoup que cette partie soit la plus attachante.

En effet, Mme Rousseau semblait paralysée par le trac au début de son match et le premier set ne fut qu'une formalité. Une bonne réaction de la part des Rousseau leur permit de remporter le deuxième, mais ils durent s'incliner dans le troisième.

Une des parties les plus âprement disputées, fut certainement le match Mme Rousseau-Rousseau contre Mme Broquet-Broquet junior. Si ces derniers s'inclinèrent par le score de 4-6 6-4 10-8; il s'en fallut d'un rien pour que le résultat soit inversé. Le meilleur fut certainement le jeune Broquet, très bien épaulé d'ailleurs par sa partenaire.

Egalement spectaculaire fut le match Mme Rousseau-Rousseau contre Mme Japhet-Baillivet.

Simple vétérans

Les vétérans ont eu à cœur de montrer qu'ils n'étaient pas encore des vieillards antiques et solennels et ont jeté toute leur énergie dans la bataille. Les matches furent âprement disputés. C'est ainsi que Pigniollet battit Bigot sur le score de 9-7 7-9 9-7 avant de perdre en trois sets contre Legros, cependant que Brédy, vainqueur de Pérol par 9-7 6-4, dut s'employer sérieusement pour vaincre son adversaire. Les autres matches furent également pour nos vétérans l'occasion de montrer, s'il en était besoin, que « le sport conserve ». La finale sera jouée en septembre et opposera Maurice Legros et Fred Brédy. Je ne me hasarderai pas à faire un pronostic.

Les compétitions interclubs étant terminées, les championnats du club l'étant à peu près également, il ne nous reste plus, cette année, que le Tournoi de la V.G.A. et le Challenge Ehr dont nous vous entretiendrons dans le prochain bulletin ainsi que des championnats juniors et cadets.

BASKET

La saison écoulée aura été vraiment faste pour l'équipe première de notre section et seul lui a manqué le titre de champion de Paris qu'elle laissa filer au cours de la prolongation de ce match honorifique.

Non contente encore de ses multiples succès officiels, elle a voulu encore ajouter quelques challenges ou coupes mis en compétition par des clubs amis ou même la Coupe de l'Ile-de-France organisée par le Comité de l'Ile-de-France de la F.S.G.T. qu'elle gagne ainsi pour la deuxième année consécutive. Au total, cinq tournois disputés qui se soldent par quatre titres de vainqueurs et un de finaliste.

Après la coupe de l'Ile-de-France, c'est le tournoi de Charenton groupant 8 clubs de Paris, puis celui de Plessis-Robinson groupant parisiens et provinciaux, et enfin celui de Troyes disputé également par 8 clubs où nous étions les seuls parisiens opposés aux différents clubs locaux. Le titre de finaliste fut gagné à Melun au cours du tournoi local qui groupait le chiffre record de 20 clubs. Encore notre équipe eut-elle droit aux circonstances atténuantes puisqu'elle ne fut battue que par Melun-Dammarie, club opérant en championnat de France et qui s'était qualifié en ne disputant que 2 matches, alors que nous avions déjà du en fournir quatre dans la même journée (les mystères du tirage au sort!).

Après quoi, nous avons bien droit au repos, avec la satisfaction du bon ouvrier qui a rempli sa tâche, et le désir de reprendre des forces pour démarrer une nouvelle saison que nous voudrions aussi brillante, bien sûr.

Ce désir est malheureusement pour nous partagé par nos futurs adversaires et comme d'autre part nous allons évoluer dans la division supérieure il ne faut quand même pas être trop exigeant et penser que notre collection de victoires sera aussi importante que la saison passée. Néanmoins avec les éléments dont nous disposons cette année, certains espoirs nous sont permis et peut-être même qu'avec un peu de chance nous pourrions encore savourer des joies supérieures.

La formule même du championnat (16 clubs réunis en une seule poule) est en soi plus juste pour définir un classement valable, mais le fait de ne disputer que des matches aller oblige à se livrer à fond à chaque rencontre car il n'y a pas de matches retour pour se racheter, en cas d'échec.

Le Vésinet, l'A.L.P., les Cadets du Bon Pasteur, l'U.A. XVI, les Ternes, le C.O.V.A., St-Hyppolite, les Cheminots de Paris, l'A.S.P.P., Poissy, Sceaux, Montreuil, le P.A.C., Colombes et le Stade de l'Est seront nos adversaires. Aucun de ceux-ci ne nous sont inconnus et il est logique de penser que notre place est dans le haut du tableau. Une petite intention secrète voudrait aussi que nous finissions dans les deux premiers pour gagner la satisfaction suprême (disputer le championnat de France), mais ce n'est là qu'une idée optimiste qu'il faut espérer sans trop y croire.

Voyons maintenant quels sont les éléments qui défendront les couleurs de la V.G.A.

Parmi les anciens, nous compterons toujours sur Barochi, bien sûr, Dumet, Guinet, Guignardeau, Lemaitre, Lhote, Van den Hove. Nous regretteront l'absence de Frésel si précieux par sa grande taille mais dont la

nouvelle habitation, vraiment loin de St-Maur, l'oblige à raccrocher. Nous ferons des vœux pour Maillet prochainement appelé au service militaire en espérant que nous pourrions compter quand même sur lui et nous verrons réapparaître Tissier, libéré de ses obligations militaires et qui est décidé à reprendre sérieusement après une année d'interruption. Enfin, trois nouveaux viendront compléter notre formation. Il s'agit de Bellot, un jeune senior première année, transfuge du P.A.C. qui ne peut donc que progresser, et de Fernandez et Robillard, valeurs certaines du S.C. U.F., club qui vient d'éclater en fin de saison dernière.

Au total, par rapport à l'année passée, un départ sûr et un autre incertain contre quatre rentrées. Tels sont les faits qui autorisent à penser que nous devrions disposer d'un huit de valeur, puisé parmi ces 11 ou 12 joueurs. Il y a bien longtemps que nous n'avions disposé d'autant d'éléments de valeur et nous pourrions ainsi supporter plus allègrement les empêchements temporaires de certains joueurs toujours inévitables au cours d'une saison.

Les trois ou quatre joueurs qui ne participeront pas une semaine au match de l'équipe première, pourront évidemment former l'ossature de

RESTAURANT

NOCES et BANQUETS

DANCING

Le Château des Iles

85, Quai de la Varenne - LA VARENNE-ST-HILAIRE

Tél. : GRAVelle 07-78

BAZAR D'ADAMVILLE
ET

Nouvelles Galeries

en face le Marché d'Adamville
POUR TOUS VOS ACHATS - VISITEZ
GRAND CHOIX A TOUS NOS RAYONS

l'équipe F.S.G.T. complétée par Lesage, Léger, Neveu, Personne. Ce championnat groupant l'élite travailliste ne comprendra cette année que huit clubs avec matches aller et retour. Ne voulant courir deux lièvres à la fois, nous aviserons de la situation à la fin des matches aller pour savoir si nous avons intérêt ou non à forcer lors des matches retour.

La coupe de France est toujours cette inconnue où le tirage au sort joue un grand rôle et notre ambition se borne à réaliser un coup d'éclat avant l'élimination inévitable.

Pour la première année, nous nous attaquerons au championnat de France F.S.G.T., ce sera là notre objectif numéro 2 de la saison, car après deux saisons passées brillamment en excellence régionale nous nous rendons compte que nous avons des possibilités certaines dans ce championnat national. Telles seront les visées de nos seniors qui disputeront aussi, grâce aux joueurs habituels à ces équipes, les championnats d'équipes réserves F.F.B.B. et F.S.G.T.

Du côté des jeunes, il est encore un peu tôt pour faire une revue d'effectifs car beaucoup sont encore en vacances, mais nous disposerons certainement encore de cadets et juniors aussi nombreux que la saison passée et cette perspective ne peut être que des plus réjouissantes pour l'avenir de notre club.

Les premiers entraînements reprennent et les matches amicaux vont parfaire la condition physique de chacun et la cohésion de tous, après un mois de ce régime, je pense que nous pourrions mettre à bien le programme que nous nous sommes fixés.

Et maintenant, en place pour la saison 57-58, les trois coups sont frappés.

V.D.H.

TOLERIE AUTOMOBILE
Carrosserie Métallique

R. G. LABE

50, Bd des Corneilles - St-Maur
GRA. 40-63

MEUBLES - TAPISSERIE
FABRIQUE DE LITERIE
ANC. ETABLts GERAULT ET DUGOUR

MAURICE GERAULT succ'

13 et 15, rue Baratte-Cholet, 13 et 15
PARC-SAINT-MAUR (Seine)
Téléphone : GRAVelle 03-04

« **Établissements SCOLER** »
Société Anonyme au Capital de 10.000.000 de Francs
27, Avenue Ledru-Rollin - PARIS (12^e) - DID. 33-83

Concessionnaires cinq usines dont
Région Parisienne : Sté LE BETON à Bonneuil-sur-Marne

**Les Grands Spécialistes
de CLOTURES en TOUS GENRES**
AVEC OU SANS POSE

Clôtures en Grillage (Tr. et S. Torsion et Ondulé)
Clôtures en Ciment Armé Vivré (Ajourés et Mur Plein)
Clôtures d'Usines - Clôtures pour Stades et Terrains de Sports

Devis gratuits, sans engagement, sur demande.

*De la plus grande affiche
à la plus petite étiquette...*

IMPRIMERIE M. DURAND

GRAVelle 16-64
R. C. Seine 867.419

27, Avenue de l'Alma
La Varenne St-Hilaire

ATHLETISME

30 JUIN

NEUILLY-PLAISANCE

80 m. cadets. — 2. Verbreghe, 10' 3 ;
5^e en longueur, 4 m. 55.

300 m. — 2. Maulat, 40' 7 ; 6^e en
hauteur, 1 m. 35.

80 m. minimes. — 1. Baumgarth,
10' 2 ; 1^{er} en longueur, 4 m. 96.

COURSE A PIED

CIRCUIT DES BUTTES CHAUMONT (6 kilomètres)

Lors des fêtes du 14 juillet, la municipalité du 19^e arrondissement organisait une course pédestre qui vit une cinquantaine de participants. Moritz et Bouygues, de la V.G.A., terminèrent l'épreuve en se classant respectivement 7^e et 21^e.

Nos félicitations.

DIMANCHE 21 JUILLET

COLOMBES-SPORTS ENLEVE LE CHALLENGE MUNICIPAL DE LA VILLE DE SAINT-MAUR

Keriven B. (de la V.G.A.)
remporte le saut en hauteur

L'annuel Challenge de la Municipalité, disputé au Stade Municipal « A.-Chéron », par un temps pluvieux, n'a pas donné les résultats escomptés. De nombreux athlètes se sont abstenus, mais néanmoins nous signalons quelques bonnes performances obtenues malgré la piste détrempée.

En premier lieu, les 8' 45'' 7 au 3.000 m. par Vinez, de Colombes-Sports ; les 1' 58'' 2 par Kergoustant, de l'A.S.P.P. ; les 6 m. 52 par Dufernez, du P.U.C. ; et les 1 m. 70 en hauteur par Keriven B., de la V.G.A.

Quant au Challenge de la Ville de Saint-Maur, il fut enlevé par l'équipe la plus homogène, Colombes-Sports, devant un P.U.C. incomplet.

Comme à l'habitude, de beaux prix offerts par la Municipalité, furent distribués en présence de M. Urbani, maire de Saint-Maur, assisté de M. V isin, conseiller municipal, aux athlètes lauréats des différentes épreuves.

H. FONNE.

RESULTATS

100 m. — 1. Dufernez (P.U.C.), 11' 1 ; 2. Thibault (P.U.C.), 11' 4 ; 3. Amane (Stade), 11' 8 ; 4. Magdeléine (Colombes-Sports), 11'' 9 ; 5. Chamaran (Stade) ; 6. Sergent (Colombes-Sports).

200 m. — 1. Guéroult (P.U.C.), 24'' 1 ; 2. Kourouma (Col.-Sp.) 24'' 2 ; 3. Gros (Col.-Sp.), 24'' 5 ; 4. Sirot (J.A. Montrouge), 24'' 5 ; 5. Rouzier (J.A. Montrouge) ; 6. Jacquin (P. U.C.).

800 m. — 1. Kergoustant (A.S. P.P.), 1' 58'' 2 ; 2. Briatte (U.S. Métro), 1' 59'' 1 ; 3. Navarre (ind.), 2' 7 ; 4. Lévy (Stade) ; 5. Vergnaud (Stade) ; 6. Langlois (Col.-Sp.).

1.500 m. — 1. Rameau (Col.-Sp.), 4' 16'' 2 ; 2. Ketels (ind.), 4' 16'' 5 ; 3. Manuel (J.A. Montrouge), 4' 19'' 4 ;

4. Bouygues (V.G.A.), 4' 51'' 4 ; 5. Furic (Col.-Sp.) ; 6. Missonnier (J.A. Montrouge).

3.000 m. — 1. Vinez (Col.-Sp.), 8' 45'' 7 ; 2. Rezzouk (Avia), 9' 10'' 2 ; 3. Sanchis (Col.-Sp.), 9' 30'' 9 ; 4. Genevois (Stade) ; 5. Lintanff (J.A. Montrouge) ; 6. Moritz (V.G.A.), 9' 53''.

Poids. — 1. Pécout (Col.-Sp.), 11 m. 11 ; 2. Dufernez (P.U.C.), 11 m. 07 ; 3. Rouxel (J.A. Montrouge), 10 m. 50 ; 4. Castella (Col.-Sp.), 9 m. 69 ; 5. Muller (V.G.A.), 9 m. 45 ; 6. Jacquin (P.U.C.), 9 m. 30.

Longueur. — 1. Dufernez (P.U.C.), 6 m. 52 ; 2. Amane (Stade), 6 m. 41 ; 3. Piquemal (Col.-Sp.), 6 m. 14 ; 4. Chamaran (Stade), 6 m. 13 ; 5. Sergent (Col.-Sp.), 6 m. 04 ; 6. Rouzier (J.A. Montrouge), 5 m. 90.

Hauteur. — 1. Keriven B. (V.G.A.), 1 m. 70 ; 2. Quétier (Col.-Sp.), 1 m. 65 ; 3. Amane (Stade), 1 m. 60 ; 4. Piquemal (Col.-Sp.), 1 m. 60 ; 5. Rouxel (J.A. Montrouge), 1 m. 55.

Relais 4x100 m. — 1. P.U.C., 45'' 9 ; 2. Colombes-Sports, 46'' 8 ; 3. J.A. Montrouge, 49'' ; 4. V.G.A. St-Maur.

Classement du Challenge. — 1. Colombes-Sports, 72 pts ; 2. P.U.C., 50 pts ; 3. Stade Français, 27 pts ; 4. J.A. Montrouge, 25 pts ; 5. V.G.A. St-Maur, 18 pts ; 6. A.S.P.P., 8 pts.

CENTRE St-MAUR SCOOTER - L. CARO, agent officiel

VESPA VENTE — SERVICE VESPA
REPARATIONS

15, Boulevard Maurice Berteaux, St-MAUR — GRA. 66-72

Face au Lycée Marcelin Berthelot

GARAGE GARIBALDI

EMILE BONNET

72, Rue Garibaldi, 72 — PARC SAINT-MAUR

AGENCE HOTCHKISS

VENTE ET ACHAT — REPARATION D'AUTOMOBILES
TOUTES MARQUES

Téléphone : GRAVelle 08-53

R.C. Seine 576.705

LINNET'S

Après une bonne reprise en athlétisme, nous allons aborder une nouvelle saison en basket-ball; que toutes et tous comprennent bien les efforts qui nous attendent.

De dures luttes seront à soutenir, il faut que chacune le comprenne, se discipline et soit prête à tout donner d'elle-même pour l'EQUIPE. Une partie de basket est une lutte d'athlètes dressées techniquement au jeu, mais où la valeur physique, le courage et la volonté sont les qualités nécessaires pour vaincre.

Nous aurons l'avantage, cette saison, de faire une large part à nos juniors, cadettes et probablement minimes.

En sport, il n'y a pas de miracle, il y a l'esprit de club qui joue indépendamment des qualités indiquées ci-dessus.

C'est avec joie que nous voyons à nouveau cet engouement de futurs espoirs. De notre côté, nous ne voulons rien négliger pour leur apprentissage et bientôt de nouvelles « grandes » joueuses se feront une place pour maintenir bien haut le fanion de la V.G.A. des « Linnet's ».

Alors! au travail.

V. D. B.

L'assemblée générale de la section féminine aura lieu très probablement le 29 septembre, au stade Adolphe-Chéron, à 10 heures.

Présence indispensable.

AU TABLEAU D'HONNEUR
Médaille d'Or de la Fédération
Française de Basket-Ball

Mme HOUEL Yvonne
plusieurs fois championne de
France. Internationale

Championne du monde en 1934

Au club depuis 1928

En servant sur votre table un biscuit **Champroux**
vous prouverez votre bon goût

Biscuiterie CHAMPROUX

SAINT-MAUR (Seine)

GRA. 04-93

CHARCUTERIE DE LA GARE

Ancienne Maison FRÉMIOT

M. CLUZEAU

80, Avenue du Bac - LA VARENNE

GRA. 14-29

Livraison à domicile

ASSURANCES TOUS RISQUES
A TOUTES COMPAGNIES

René FINET

ASSUREUR-CONSEIL

Agent général de l'URBAINE Incendie Vie et l'URBAINE et LA SEINE

Accidents, Vols, Transports

28, AVENUE DIDEROT - PARC SAINT-MAUR (Seine)

Téléphone : GRAvelle 29-63

Recours et défense des Accidentés

Sportifs!

AVANT ET APRÈS UN GRAND MATCH

UNE CRÈME GLACÉE

ANDRÉ LUTZ

FOOT-BALL

UNE CONFESSION

avant la Saison 1957-58

Aurais-je quelque chose à me reprocher pour trouver un pareil titre dans cet article football du bulletin qui sera probablement le dernier que j'écrirais et que je signerais ? En mon âme et conscience, je répondrais catégoriquement « NON ».

Je n'ai rien à me reprocher, je n'ai employé que des moyens loyaux et légaux pour la tâche que je m'étais assigné, pour atteindre mon but et avec l'espoir secret de nous hisser au sommet du football amateur français.

Voilà déjà douze ans que notre aimé président Champroux et mon grand ami regretté Maurice Valz m'ont donné « les pleins pouvoirs ».

En ai-je abusé ? Dans certains cas, cela se peut et je m'en excuse, mais pour être « le patron » il faut supporter les risques de ne pas plaire à tout le monde.

J'ai essayé d'être juste et compréhensif. J'ai réussi à me faire respecter par tous les joueurs tout en conservant, je le pense, leur estime et leur amitié.

Pour la partie administrative ou extérieure j'ai du bien m'attirer avec un peu de convoitise quelques jalousies, mais ayant l'entière responsabilité du « RESULTAT », j'avais pris les rennes de tous les rouages de direction au mépris de faire quelques mécontents.

Dans une organisation démocratique comme la nôtre, l'autorité ne fait pas obligatoirement loi et je dois me mettre à la place de ceux sur lesquels ma dictature a pesé.

Je me souviens de mes contacts oraux avec le groupement des supporters auquel je reprochais de faire trop peu alors que je ne voulais strictement rien leur donner dans le domaine consultatif ou gestionnaire.

Je me souviens de mes heurts avec Guédon qui est ensuite devenu mon ami (de l'époque) et à qui j'ai littéralement arraché ses prérogatives en supprimant toutes ses initiatives.

Je me souviens des divergences qui m'ont opposées avec notre inattaquable trésorier Petit Rémy qui a non

seulement mon estime et mon amitié mais aussi ma reconnaissance.

Pour mener cette tâche à bien, j'ai l'impression que j'ai quelquefois bousculé les principes les plus élémentaires du chef d'entreprise qui doit tabler sur un budget fixe alors que mon élasticité dérouté encore actuellement ceux qui vont prendre une partie de ma tâche. Dans ce domaine, j'ai, je crois, assez payé de ma personne pour ne pas avoir de reproches.

De la bouche du docteur Batesti, ma succession est très lourde à prendre parce que je n'ai laissé d'initiatives à personne. Certains de mes amis de la commission de football ont peut-être souffert de mon esprit entier, trop volubile en certaines circonstances et trop peu communicatif en d'autres, selon mes désirs exaucés ou contrariés.

Voilà pour le passé et entamons le présent que je souhaite depuis plusieurs années et dont chacun pensait que je le reculerais encore pour quelques saisons.

Mon état de santé et l'accroissement de mon travail ne me permettent plus de maintenir l'activité que j'ai déployé, il est donc normal que si je ne puis assister à toutes les réunions, les entraînements et les déplacements, je ne puisse commenter, juger et décider comme je l'ai fait jusqu'alors.

Il a fallut bouleverser l'édifice que j'avais bâti pour répartir le même

travail et que la V.G.A. ne paie pas cette transformation.

Ma grande joie et je puis dire une immense satisfaction intérieure, fut de découvrir chez mon grand ami Paul Gapillout un désir de continuation pour le renom de notre association, qui a, je vous le confesse, une notoriété non seulement régionale quand nous sommes comparés au Racing de la banlieue Est, mais également nationale pour les clubs de province qui s'adressent à nous sur nos antécédents et sur notre réputation.

M. Gapillout s'est adjoint notre dévoué et « mordu » docteur Batesti et notre acharné président des supporters Batisso pour composer un triumvirat de responsables dans la direction des affaires générales administratives et financières.

Notre vice-président Larrive sera toujours là pour épauler et aider comme il le fait depuis un quart de siècle, ce doyen a conservé l'ardeur juvénile de ses vingt ans.

Notre ami Liser, qui cumule déjà les fonctions de secrétaire et trésorier, prend en plus une part de travail dans la répartition et le contrôle des équipements et du matériel. Il partage cette tâche avec notre ami Garnier qui est en même temps responsable d'équipes, son envergure laisse augurer d'autres responsabilités futures.

Mesdames, Messieurs,

SI VOUS AVEZ A VOUS HABILLER
VOS TISSUS VOUS LES CHOISIREZ

Chez **JACQUES** Tailleur

31, rue de la Varenne — SAINT-MAUR
Téléphone : GRA. 04-72

COUPE ET FAÇON IMPECCABLES — PRIX MODÉRÉS

FOOT - BALL

Notre fidèle Couvreur aura son même objectif, *servir* et *aider* afin que le football soit toujours ce qu'il est; dans le même ordre d'idées: Pannecoure, Mouzet, Stoll, Launay et Welche, nouveau venu à la section dirigeante, ont le même esprit et donnent tout apaisement à notre cause.

Notre maître Nortier, ce « caractère » de direction, préfère reprendre en mains les juniors dont la plupart ont été sous ses directives dans la catégorie minimes et cadets. Ce chef d'entreprise est de tout repos pour un responsable de commission.

Dans le domaine de l'entraînement, de la direction sportive et des déplacements de Championnat de France, si notre camarade Chantre reste en titre et prodiguera encore ses conseils éclairés, notre sympathique Balay nous donnera davantage de temps que les années précédentes. Chargé de l'entraînement des équipes, il participera en priorité à la formation de celles-ci et effectuera tous les déplacements avec l'équipe première A, il sera à chaque fois accompagné par un dirigeant désigné par la commission de football, selon les possibilités ou les désirs exprimés.

Je ne peux, bien entendu, que préparer ma retraite et je garderais mes fonctions en « titre » pour les relations avec la presse, la Ligue, la Fédération et les autres clubs pouvant rendre quelques services avec mes connaissances et mes relations. Il en sera de même pour les « lavages de tête », les « compliments » ou les « remises en ordre auprès des joueurs ».

Pour le bulletin, notre dévoué Garnier vous retracera les faits et gestes de nos équipes, aidé cette année par les responsables de toutes nos formations.

Au point de vue joueurs, comment cela se présente-t-il? Notre dévoué et utile Stanchina ne foulera plus le gazon saint-maurien, Sourdeval et Monchau joueront pour leur agrément, sans ambition aucune.

Laude part en Algérie pour une année et jouera son dernier match lors de la première rencontre à St-Maur, contre Vendôme.

Dans les nouveaux, nous avons Pous, garçon sérieux qui devrait s'imposer, ainsi que Chapon (Châlons-sur-Saône), Clodic (Stade Français) et Contant (Auxerre).

Des jeunes comme Aubert et Garnier, en jouant un peu des coudes, devraient se faire une place.

Dans les revenants, Deluchey (démobilisé), Allary (incessamment démobilisé) et Ganzadi seront peut-être d'un grand secours.

Nous verrons encore Mangon, Petit, Mollet, André, Veyrat, Catala, Marion, Trari, Mercier, Decarpentries, Larrive, Klein, soit de quoi former une équipe solide qui va néanmoins « souffrir » en début de saison.

Mes vœux vous accompagnent et « A genoux pour les couleurs ».

A. MONCHAU.

DERNIERE HEURE

Le 1^{er} septembre, à Saint-Maur, la V.G.A. débuta par une défaite face à Vendôme par le score très net de 4-1. L'équipe locale, en condition physique insuffisante, subit la loi de l'adversaire en première mi-temps (3-0). Que de maladroites à déplorer de la part de nos joueurs qui eurent vingt occasions et marquèrent un but alors que Vendôme en eut six et réalisa quatre fois.

Clodic et Laude furent les meilleurs.

A. M.

MAISON MÉTRAL

REX - SPORTS

au rendez-vous des sportifs

1 bis, avenue Foch - ST-MAUR

LA BEAUTÉ CHEZ VOUS...

PAR

**LES FLEURS
LES VASES**

**LES CORBEILLES
LES CACTÉES**

DE VOTRE FLEURISTE

Line

19, Avenue Emile-Zola - SAINT-MAUR (Seine) — GRA. 36-52 et 25-69

Livre dans le monde entier

ÉLECTRICITÉ GÉNÉRALE

— INDUSTRIE ET BATIMENT —

Installation - Réparation - Entretien

V. GIRARD

Magasin de Vente

**102, Boulevard de Créteil
SAINT - MAUR (Seine)**

Tél. GRAvelle 17-94

Qui dit sport, dit effort

...SPORTIFS, RECUPÉREZ EN BUVANT LA

SLAVIA

Pur malt, orge et houblon — Fortifiante et réconfortante

EXIGEZ-LA DANS TOUS LES CAFES

Distributeur Régional

PETITFILS-WAYMEL, Suc.

95, avenue Marinville - SAINT-MAUR - Tél. : GRAvelle 01-15

HAND-BALL

Pour étrenner son titre de champion de Paris 2^e division, notre équipe 1^{re} connut une fin de saison très chargée.

Tournoi de l'U.A.I. à Sucy : tournoi remporté de haute lutte, contre l'U.S. Saint-Denis, champion de la 1^{re} division.

Tournoi de l'U.S. Saint-Denis : équipe incomplète et improvisée, mais journée pas complètement inutile puisqu'elle nous permit de passer en revue quelques nouveaux éléments pour la saison prochaine.

Notre adversaire de la finale du Championnat de Paris, Montargis, nous avait demandé un match-revanche sur son terrain. Donc, le 5 mai, nous effectuions le déplacement de Montargis au cours duquel, après un match des plus heurtés et malgré tout le désir des joueurs et... dirigeants locaux, nous confirmions notre premier résultat.

Le 12 mai eut lieu la sortie au Mans de toute la section. Après un voyage agréable et un bon repas, nous passâmes une excellente journée sportive, où nos équipes « cadets », « réserve » et « première », avec des fortunes diverses il est vrai, se comportèrent parfaitement.

Challenge

« Jean Froger - Robert Vaspart »

Pour commémorer le souvenir de leurs deux camarades, Jean Froger et Robert Vaspart, tombés en A.F.N. à quinze jours d'intervalle, au début de cette année, les membres de la section hand-ball avaient décidé de mettre sur pied un challenge, disputé sous la forme d'un tournoi de hand-ball à 7.

Pour sa première année, ce tournoi, joué le 2 juin au Stades Corneilles, mettait aux prises les équipes de Stella-Sports de Saint-Maur, demi-finaliste du Championnat de France « Excellence » de jeu à 7, des Carabiniers de Billy-Montigny, demi-finaliste du Championnat de France « Nationale » de jeu à 11, du C.O. Pontlieue (Le Mans) et de la Vie au Grand Air de Saint-Maur.

Les deux demi-finales qualifièrent les Carabiniers de Billy-Montigny devant une équipe de Stella-Sports qui paraît quelque peu fatiguée après une saison des plus chargées,

et la V.G.A., qui eut du mal à s'imposer face au C.O. Pontlieue. Contre un adversaire en condition physique supérieure et à la classe certaine, notre équipe, malgré quelques belles réactions, ne put que réduire l'écart au score final (8 à 5).

Pour sa première réalisation, notre tournoi fut un succès, tant du point de vue sportif que du point de vue bon esprit qui anima chacun des protagonistes. Souhaitons retrouver ce même climat dans les années à venir. De toute façon, nous sommes persuadés que nos équipiers mettront tout en œuvre pour récupérer « leur coupe » dès l'année prochaine.

Au début de la saison 56-57, plus d'un prévoyait peut-être la fin prochaine de notre section ; et pourtant celle-ci, puisant des forces neuves dans l'adversité, a amorcé un redressement sérieux. Nous pouvons affirmer aujourd'hui que malgré leur rang modeste, notre équipe 1^{re} et ses suivantes n'ont jamais connu une telle vitalité. 57-58, nous en sommes sûrs, confirmera cette remontée.

Cette année encore, nous paierons un lourd tribut au service militaire (aujourd'hui-même nous apprenions

le départ pour l'Algérie de notre gardien de but Gilbert Enjalbert). Cependant, la formation, au cours de la saison dernière, d'une équipe de jeunes et l'entrée et la rentrée de quelques excellents éléments nous permettront de partir sur des bases solides. D'autre part, groupant les bonnes volontés, nous avons réussi à former le « noyau administratif » qui nous fit tant défaut ces dernières années. Mais ce qui constituera notre force vive, c'est cet excellent climat qui a été créé autour des « piliers » de notre section, et dans lequel tous les nouveaux venus se sont rapidement mis à l'unisson.

ETAT CIVIL

Naissance. — Yves Barbier, le 20 juin 1957.

Mariage. — Michel Tuillier avec Mlle Jacqueline Durand, le 3 août 1957.

CALENDRIER SAISON 57-58

Jeu à 11

Championnat de la L.I.F.

Equipe 1 A : 1^{re} Division, poule D

Equipe 1 B : 2^e Division, poule D

CARROSSERIE AUTOMOBILE Luxe et Commerce

CHAPPEE Frères & GESSALIN

Spécialité matière plastique polyester

15, BOULEVARD DES CORNEILLES - SAINT-MAUR (Seine)

Téléphone : GRAVelle 15-20

CUISINIER — GLACIER — CONFISEUR

G. Mazzet

Pâtissier - Traiteur

Médaille d'Argent — Exposition Gastronomique Grand-Palais 1931

2, Avenue de la Mairie, PARC-SAINT-MAUR

GRAVelle 00 95

Equipe 1 A

- 16 mars 58 : Chelles - V.G.A.
- 23 mars 58 : C.S.P.S.E. - V.G.A.
- 30 mars 58 : V.G.A. - U.A.I.
- 13 avril 58 : Fontenay - V.G.A.
- 20 avril 58 : V.G.A. - Ormesson.
- 27 avril 58 : V.G.A. - Chelles.
- 4 mai 58 : V.G.A. - C.S.P.S.E.
- 8 mai 58 : U.A.I. - V.G.A.
- 11 mai 58 : V.G.A. - Fontenay.
- 18 mai 58 : Ormesson - V.G.A.

Equipe 1 B

- 16 mars 58 : R.C.F. - V.G.A.
- 23 mars 58 : C.S.C.P. - V.G.A.
- 30 mars 58 : V.G.A. - U.A.I.
- 13 avril 58 : Fontenay - V.G.A.
- 20 avril 58 : V.G.A. - U.S. Perreux.
- 27 avril 58 : V.G.A. - R.C.F.
- 4 mai 58 : V.G.A. - C.S.C.P.
- 8 mai 58 : U.A.I. - V.G.A.
- 11 mai 58 : V.G.A. - Fontenay.
- 18 mai 58 : U.S. Perreux - V.G.A.

Ce calendrier ne peut être considéré comme définitif, des changements de clubs pouvant intervenir avant le début des championnats à 11.

Les dates des demi-finales et finales seront précisées ultérieurement par la L.I.F., ainsi que le calendrier des « cadets » en jeu à 7 et à 11.

CALENDRIER SAISON 57-58

Jeu à 7

Championnat de la L.I.F.

- Equipe 1 A : 1^{re} Division, poule C
- Equipe 1 B : 2^e Division, poule C

Equipe 1 A

Matches aller

- 6 octobre 57 : V.G.A. - Ormesson.
- 13 octobre 57 : Colombes - V.G.A.
- 20 octobre 57 : V.G.A. - P.T.T.
- 27 octobre 57 : V.G.A. - U.S. Suisses.
- 3 novembre 57 : Courbevoie - V.G.A.
- 10 novembre 57 : Versailles - V.G.A.
- 17 novembre 57 : V.G.A. - Fontenay.

Matches retour

- 1^{er} décembre 57 : Ormesson - V.G.A.

- 15 décembre 57 : V.G.A. - Colombes.
- 5 janvier 58 : P.T.T. - V.G.A.
- 19 janvier 58 : U.S. Suisses - V.G.A.
- 26 janvier 58 : V.G.A. - Courbevoie.
- 9 février 58 : V.G.A. - Versailles.
- 16 février 58 : Fontenay - V.G.A.
- 2 mars 58 : demi-finale.
- 9 mars 58 : finale.

Equipe 1 B

Matches aller

- 6 octobre 57 : Exempt.
- 13 octobre 57 : Colombes - V.G.A.
- 20 octobre 57 : V.G.A. - P.T.T.
- 27 octobre 57 : V.G.A. - U.S. Suisses.
- 3 novembre 57 : Courbevoie - V.G.A.
- 10 novembre 57 : Versailles - V.G.A.

- 17 novembre 57 : V.G.A. - Fontenay.

Matches retour

- 1^{er} décembre 57 : Exempt.
- 15 décembre 57 : V.G.A. - Colombes.
- 5 janvier 58 : P.T.T. - V.G.A.
- 19 janvier 58 : U.S. Suisses - V.G.A.
- 26 janvier 58 : V.G.A. - Courbevoie.
- 9 février 58 : V.G.A. - Versailles.
- 16 février 58 : Fontenay - V.G.A.
- 2 mars 58 : quart de finale.
- 9 mars 58 : demi-finale.
- 19 mars 58 : finale.

Le secrétaire

de la section hand-ball :

A. CRUATON.

Au Rendez-vous des Sportifs

" VALZ - BAR "

Chez MABEL

10, rue Baratte-Cholet . SAINT-MAUR

GRAVelle 06-43

TAILLEUR - CHEMISIER

MICHAULT

**9, Avenue
de la Mairie**

PARC-ST-MAUR

GRA. 26-88

CHOIX IMPORTANT

de VETEMENTS TOUT PRETS pour hommes et garçonnets

RUGBY

ASSURANCES

Pièces à fournir pour constitution du dossier :

1. Déclaration de l'accident dans les 48 heures.
Ensuite, dans le plus bref délai, afin d'activer le règlement de l'accident :
2. Certificat d'origine de la blessure par le médecin traitant ou celui qui donne les premiers soins.
3. Montant des honoraires du docteur.
4. Factures des frais pharmaceutiques.
5. Factures des soins médicaux, s'il y a lieu.
6. Feuille de remboursement de la Sécurité Sociale.
7. Certificat de guérison.

Si vous voulez être réglé rapidement, suivez nos indications.

Nous vous rappelons que si vous n'êtes pas à jour de vos cotisations, vous n'êtes plus couvert par l'assurance.

Notre Carnet

NOS JOIES

LINNET'S. — Jacqueline Gruau et Gabriel Barbot nous font part de leur mariage.

Nous leur adressons tous nos vœux.

Maison COCULA

Café de Paris



Siège des Supporters.
du foot-ball

31, Av. du Bac - LA VARENNE
GRA. 10-63

CALENDRIER DU CHAMPIONNAT DE FRANCE (3^e Division)

- 13 octobre : St-Maur - C.S. Meaux.
- 20 octobre : Verdun - St-Maur.
- 27 octobre : St-Maur - Compiègne.
- 3 novembre : Rouen - St-Maur.
- 17 novembre : Elbeuf - St-Maur.
- 24 novembre : Le Havre - St-Maur.
- 1^{er} décembre : St-Maur - Soissons.
- 8 décembre : Meaux - St-Maur.
- 15 décembre : St-Maur - Verdun.
- 12 janvier 58 : Compiègne - St-Maur.
- 19 janvier : St-Maur - Rouen.
- 2 février : St-Maur - Elbeuf.
- 16 février : St-Maur - Le Havre.
- 23 février : Soissons - St-Maur.

Matches amicaux

- 8 septembre : Stade Français à la Faisanderie.
- 15 septembre : Vincennes à Vincennes.
- 22 septembre : Choisy à Choisy.
- 29 septembre : S.C.U.F. à Paris.
- 6 octobre : Dijon à Dijon.
- 5 janvier 58 : Vierzon à Vierzon.
- 13 avril : Vierzon à Vierzon.

Il est encore trop tôt pour donner quelques indications sur la valeur de

notre équipe pour la prochaine saison.

Pour palier aux départs de Tourde et Labrousse nous allons faire appel aux jeunes qui l'année dernière ont donné satisfaction.

Notre effort, vis-à-vis des juniors et des minimes, va s'intensifier et nous espérons que le recrutement saint-maurien sera nombreux.

Nous devons passer un article de notre ami Raimbault, sur les juniors et minimes. A l'heure où nous mettons sous presse, cet article ne nous étant pas parvenu, nous le reportons à notre prochain numéro.

EXPOSE DE M. FRUQUIERE

Président de la Commission
des arbitres sur la touche

Sur la touche

Le passage du ballon doit être sifflé. Ce qui signifie que le ballon est devenu « mort ».

Je recommande aux arbitres — sauf en cas de passage confus — de ne donner qu'un court et léger coup de sifflet. Pour lui éviter de produire un solo de sifflet — ce qui est souvent déplaisant — je rappelle que le critère pour un excellent directeur de jeu, c'est de passer inaperçu.

Remise en jeu à la touche

Terrain : les lignes de touche doivent être marquées à la chaux pour

Mangez-vous!!! mais...

FAITES VOTRE REPAS DE NOCES AU

CHALET DE CHAMPIGNOL

PRIX TRÈS ÉTUDIÉS

GRA. 14-88

**POUR TOUS VOS TRANSPORTS
ET DÉMÉNAGEMENTS**

H. DERMONCOURT

MEMBRE DE LA V.G.A.



Conditions spéciales
pour les Sociétaires du Club

75, av. Victor-Hugo - ST-MAUR.
GRA. 00-50

**SOCIÉTÉ BATIMENTS
ET TRAVAUX PUBLICS**

B

T

P

Tous Travaux de Maçonnerie
et Béton Armé

ETUDES ET DEVIS
SUR DEMANDE

65, av. de Mavrinvillle - St-Maur

GRA. 23-67

**CHAUFFAGE CENTRAL
FUMISTERIE**

INSTALLATION SANITAIRE

CORN & RICROS

13, rue Ledru-Rollin
Saint-Maur (Seine)

Tél. : GRAvelle 24-25

être plus apparentes (aux joueurs et à l'arbitre). Chacune d'elles doivent être jalonnées de cinq drapeaux de touche :

1 à chaque extrémité des lignes de but	2
1 en face de la ligne des 50 m.	1
1 en face de chaque ligne des 22	2
	—
	5

Observations générales (du moins en France) : la ligne des 5 mètres n'est pas suffisamment marquée. La plupart du temps elle ne l'est pas du tout. Pour éviter aux joueurs toute confusion possible, elle doit être marquée « en pointillé ».

En Grande-Bretagne où l'on porte le plus grand soin (considéré bien à tort comme excessif) à l'entretien et au marquage des pelouses et du terrain de jeu, la partie de la pelouse située entre la ligne des 5 mètres et la ligne de touche est tondu plus à ras et plus souvent que la partie centrale. Elle apparaît (à l'arbitre) ainsi plus claire et lui permet dans certaines circonstances (notamment touches rapidement jouées) de mieux se rendre compte de l'observance de la règle 27.

Les arbitres négligent trop souvent de s'assurer que le joueur qui effectue la remise en jeu a bien les deux pieds hors du terrain de jeu.

Contrairement à ce que l'on croit, il n'est pas interdit à un joueur de se trouver placé entre la ligne des 5 mètres et la ligne de touche.

Il n'est pénalisable que s'il dépasse la perpendiculaire à la ligne de touche.

Trois conditions essentielles pour que la remise en jeu soit régulière :

a) Les pieds du lanceur hors du terrain de jeu.

b) Le ballon lancé sur la perpendiculaire.

c) Le ballon à 5 mètres.

Il n'est pas interdit de le faire tomber sur la ligne même des 5 mètres, c'est-à-dire à proximité des pieds des premiers joueurs participant à la touche qui peuvent fort bien le jouer au pied. S'il n'en était de laisser jouer rapidement la touche pas ainsi, il ne serait plus possible ainsi que la règle 27 l'autorise et que l'esprit du jeu le commande.

Touche rapidement jouée

Si beaucoup de joueurs l'ignorent, les arbitres savent tous qu'il n'est pas imposé que les 16 joueurs participant à la remise en jeu soient en place pour lancer le ballon sur la perpendiculaire.

La remise en jeu peut même être effectuée sans qu'il n'y ait aucun joueur en ligne.

Tout joueur du camp bénéficiaire de la remise en jeu, après avoir satisfait aux trois conditions réglementaires peut aussitôt jouer la balle (au pied ou à la main).

Il appartient au directeur de jeu de s'assurer que tous les coéquipiers de ce joueur, se repliant ou non observent les dispositions de la règle du hors-jeu.

Pourquoi « la touche rapidement jouée » est si rarement pratiquée ?

A cela plusieurs raisons d'ordre psychologique, si j'ose dire, qui font une entrave à l'action de trois personnages bien différents dans leur comportement.

- Le joueur ;
- Le juge de touche ;
- L'arbitre.

1° Le joueur.

Observez bien un joueur (arrière ou trois-quart aile) qui, se rendant compte de l'avantage énorme qu'il peut en retirer pour son équipe, se dispose à effectuer rapidement la remise en jeu.

99 fois sur 100 son calme l'abandonne pour faire place à une action précipitée, irréfléchie, qui frise l'affolement, lorsqu'il ne marque pas un temps d'hésitation pour attendre la venue d'un de ses coéquipiers.

Il ne regarde pas où il place ses pieds (souvent à l'intérieur du terrain de jeu), surtout s'il n'est pas un habitué des remises en jeu.

Il lance le ballon un peu trop à la va-vite, pas droit et souvent à moins de 5 mètres.

2° Le juge de touche (surtout si c'est un occasionnel).

Arrivant tardivement au point de sortie du ballon, il ne peut le juger qu'approximativement. Croyant (bien à tort) que le joueur ne peut pas effectuer sa remise en jeu avant que le juge de touche ait indiqué le

RUGBY

point de sortie et levé son drapeau.

99 fois sur 100, il agitera son drapeau ou se fixera en le maintenant bien levé pour bien indiquer à l'arbitre que la remise en jeu n'a pas été effectuée à l'endroit (qu'il aura jugé) précis du passage du ballon en touche.

3° L'arbitre.

Soit aussi parce qu'il court moins vite que le ballon,

Soit parce qu'il n'a pas su conjurer sa course et sa place,

Soit parce que sa course est trop lente,

Il est surpris, pris au dépourvu, pris aussi au piège si l'on peut dire,

Si, au surplus, il n'a pas l'énergie suffisante pour désavouer son juge de touche (surtout s'il est local), s'il tient trop à préserver sa responsabilité, il a recours « aux ficelles du métier » en prétextant qu'elle n'est pas droite, que le ballon n'a pas atteint la ligne (imaginaire) des 5 mètres, que le joueur avait les pieds dans le champ de jeu, etc...

Au moment où l'on récrimine tant (et à juste raison) contre le jeu statique qui annihile tout esprit offensif et contraint les joueurs arrières à ne prendre aucun risque, il serait de la plus grande importance d'indiquer aux capitaines toute la valeur tactique de ces remises en jeu rapides :

— Apprendre aux joueurs ce que la règle leur permet de faire ;

— Indiquer aux arbitres qu'ils ne doivent plus refuser systématiquement les remises en jeu et témoigner d'une plus grande clairvoyance, d'un meilleur sérieux.

L'arbitre et les juges de touche

Il est malaisé de définir, d'établir une doctrine de l'arbitrage.

Il est difficile de fixer un « style opératoire » car un arbitre évolue

selon sa morphologie, avec ses propres réflexes et suivant ses moyens physiques, ses facultés d'intelligence, de jugement, d'anticipation. Le caractère, l'âge aussi, la connaissance plus ou moins approfondie du jeu, la déformation de l'ancien joueur sont autant d'éléments qui contribuent à la formation de la personnalité du directeur de jeu, à la classe de l'arbitre.

Enfin, il ne faut pas perdre de vue que la qualité de l'arbitrage est fonction :

a) de la qualité du jeu fourni par les deux équipes ;

b) de la correction des trente joueurs ;

c) des conditions atmosphériques ;

d) de l'état du terrain.

On ne peut donc que conseiller les arbitres, leur donner des directives qui doivent leur permettre de :

— mieux « utiliser » le terrain ;

— d'élargir leur champ visuel ;

— d'exciter au maximum leur vigilance.

En premier la place dans ce compartiment du jeu si souvent confus et favorisant trop toute la gamme des irrégularités aussi nombreuses que malsaines.

L'arbitre doit se tenir à une dizaine de mètres de la ligne de touche et à une distance de 3 mètres de la ligne des joueurs. Dans la zone des 22 mètres, il doit se placer dans le camp défendant.

Il doit rechercher constamment la place idéale qui lui permet de voir, de surveiller tous les joueurs participant à la remise en jeu. Il doit s'attacher à dépister les en-avant volontaires, les obstructions et charges de

toutes sortes et surtout ne pas négliger de regarder ce qui se passe derrière lui ou lorsque le ballon est en l'air.

L'ancienne règle, qui était restée immuable depuis presque sa création :

— Les joueurs pouvaient se placer en *filé indienne*, à cheval si l'on peut dire sur la perpendiculaire, il leur était seulement interdit d'avoir les deux pieds *au-delà* de ladite perpendiculaire.

La nouvelle règle (3 ans) précise que les joueurs participant à la touche doivent se tenir avec les deux pieds, de chaque côté de la ligne. Ils sont considérés comme étant en position hors-jeu s'ils ont même un seul pied de l'autre côté de la ligne, c'est-à-dire dans le camp adverse.

Cette modification a-t-elle été heureuse, a-t-elle apporté une amélioration sensible ?

Très franchement, je vous dirai que je ne le pense pas.

Si j'osais, je dirais qu'elle a favorisé l'antijeu et suscité toute une gamme d'obstructions et d'irrégularité qui *aboutissent en définitive à la pénalité*.

Elle a modifié sensiblement la philosophie du jeu à la touche.

Le jeu est devenu plus statique, les manœuvres plus difficiles, partant moins fécondes. Or, de tout temps, on a considéré que c'était *à la touche que se manifestait le plus l'intelligence des avants dont l'action devait consister à manœuvrer l'adversaire*.

Ainsi, la touche longue (pourtant si bénéfique) est devenue une rareté et les départs au pied, en dribbling, ne sont guère plus possibles.

Or, le dribbling était une action

Le Studio JEAN

est toujours à
votre disposition

pour photographier vos fiançailles...
votre mariage...

et vos enfants

dès leur plus jeune âge

14, rue Baratte-Cholet, ST-MAUR
(pl. du Marché d'Adamville)

GRAvelle 07-61

MARNE AUTO-ÉCOLE

31, avenue du Bac — LA VARENNE

MOTO - TOURISME - POIDS LOURDS

TRANSPORTS EN COMMUN

(Leçons particulières sur 203 - 4 CV ou Traction avant)

L. NORTIER, Directeur

GRAvelle 39-60

RUGBY

collective, d'une rare beauté, d'une efficacité certaine surtout par terrain gras.

Il ne faut pas oublier que le football-rugby, qui doit se jouer par conséquent aussi bien au pied qu'à la main, est un jeu qui se pratique en hiver.

(Ces commentaires sont simultanément appuyés d'explications au tableau noir.)

Vous en trouvez la définition dans le chapitre I.

« La mêlée ne peut avoir lieu que dans le champ de jeu. Elle est formée par un ou plusieurs joueurs de chaque équipe groupés autour du ballon à terre... »

C'est une des plus belles phases de jeu, car elle délimite bien les deux camps, met de l'ordre sur l'échiquier et elle favorise le mouvement.

Mais il faut bien le dire et le regretter, elle n'est vraiment comprise et pratiquée qu'en Grande-Bretagne.

En France — du moins — où les joueurs n'en saisissent pas toujours l'intérêt, ni le déroulement régulier, elle donne lieu à des tricheries, des irrégularités, des obstructions et surtout des hors-jeu, d'où : nombreux coups de pied de pénalité.

Le mal général : les remises en jeu sont mal faites ou faites sans conviction.

La touche comme l'on dit couramment, est trop considérée par les joueurs, et en particulier par les avants, comme une phase de repos, de répit.

Tous les joueurs n'ont qu'un seul souci : profiter de la remise en jeu pour souffler un tantinet, retrouver son souffle, surtout lorsque la phase qui vient de se terminer a été quelque peu rapide, tumultueuse.

Et puis, on a pris depuis ces quelques dernières années, l'habitude de confier la remise en jeu, non plus comme autrefois au demi de mêlée mais aux trois-quarts ailes.

Ces derniers, qui font partie de l'escadron volant, semblent avoir un sérieux mépris pour le jeu d'avants auquel ils n'apportent pas un intérêt suffisant, alors qu'autrefois, les demis s'efforçaient, s'entraînaient pour devenir « les meilleurs bras ».

Les ailiers considèrent trop la remise en jeu la touche comme une formalité. Ils ne s'inquiètent pas de rechercher le partenaire démarqué.

La manœuvre ne les intéresse pas et ils lancent le ballon un peu n'importe où et le plus souvent invariablement sur le ou les partenaires

dont la taille est la plus dominante.

Dans cette alternative, il en résulte une sorte d'automatisme qui est vite décelé par l'adversaire (tant soit peu observateur) dont la parade est grandement facilitée.

Les trois-quarts ailes peu exercés (trop souvent changés) à cet exercice de remise en jeu, ou mal conseillés (à droite ou à gauche), hésitent à faire des touches longues, 8 fois sur 10, pas droites.

Ils lancent le ballon des deux bras.

Ainsi, 19/20 des remises en jeu donnent des touches courtes ou mi-longues.. qui se traduisent en définitive par des bousculades, des murs, des obstructions, d'incessantes irrégularités.

De leur côté, les arbitres ne sont pas suffisamment sévères. Ils laissent trop faire.

Je souligne qu'ils ne doivent pas obliger les joueurs des deux camps à laisser un couloir entre les 2 lignes.

Le contact ne peut pas être évité : mais lorsque deux joueurs sautent verticalement de bas en haut pour se saisir de la balle, il faut admettre dans cette lutte pour la balle, un contact *épaule contre épaule* à la fois inévitable et logique.

Lorsqu'un joueur se saisit de la balle et progresse en tournant le dos à l'adversaire, il n'y a pas obstruc-

tion, le ballon faisant corps avec le joueur ; il appartient à l'adversaire direct d'arrêter la progression du ballon ainsi porté par un placage orthodoxe.

En résumé, les remises en jeu à la touche ne sont pas effectuées avec tout le sérieux et toute la loyauté voulue.

Là encore, il en résulte trop de coups de pied de pénalité.

La mêlée

Position des joueurs de 1^{re} ligne.

Pourquoi pas 4 joueurs... durant toute la mêlée ? Autrefois, dès que le ballon était parvenu à la 2^e ligne, un 4^e, voire un 5^e joueur pouvaient s'adjoindre à la 1^{re} ligne.

Cela permettait de tourner les mêlées pour éclater en dribbling.

Si pour une raison quelconque, un des quatre piliers faiblit, la mêlée tourne toute seule et on voit trop de joueurs qui sont en position de hors-jeu sans l'avoir recherché.

La poussée... Le talonnage : mot impropre « Hockey »... Formule du talonnage à 3, 4, 1... Manque de sévérité des arbitres trop indulgents pour les trapézistes, responsables en définitive du ralentissement du jeu, des mêlées, répétées, des coups de pied de pénalité.

(Suite au prochain numéro.)

EPICIERS ET GRAINETIERS

POUR QUE VOS POMMES DE TERRE
SOIENT BELLES - ADRESSEZ - VOUS

CHEZ P. CORBIEL

à SAINT-MAUR - 29, rue du Docteur-Roux

GRA. 07-39

BANQUE RÉGIONALE D'ESCOMPTE & DE DÉPÔTS

SOCIÉTÉ COOPÉRATIVE DE CRÉDIT POPULAIRE AU CAPITAL DE 150.000.000 FRANCS

Siège Social
et Agence Centrale
5, av. du Château
VINCENNES

DAU 35-00 et 41-70
(11 lignes groupées)



Agence à
SAINT-MAUR
18, av. Émile-Zola
GRA 47-10 - 47-11

R. C. Seine 210.628 B

7 agences à Paris, 8 en Seine-et-M, 12 dans la Seine, 4 en Normandie

HABILILEZ-VOUS...

chez

Louis BEUREL

10, RUE ALBERT-THOMAS, 10

CHAMPIGNY-sur-Marne

sur le Pont — Tél. POM. 02-84

Tout le Vêtement

Hommes — Dames — Enfants

OUVERT du MARDI au DIMANCHE MIDI

ACCEPTÉ les BONS de la SEMEUSE

**Maison la plus importante
et la plus ancienne de la Région**